



Evelyn Matthei en el seminario Confianza y Liderazgo: Mirando al Futuro, de PwC.

Se refirió también al frustrado proyecto de Colbún

Matthei da más luces económicas: grandes proyectos podrían tener "invariabilidad tributaria"

"No hay ningún espacio, ni uno" para subir impuestos, dijo la alcaldesa de Providencia en el seminario de PwC, que celebra sus 110 años.

Felipe O'Ryan

Evelyn Matthei, alcaldesa de Providencia, fue nuevamente la invitada principal a un seminario organizado por el mundo empresarial, esta vez en "Confianza y Liderazgo: Mirando al Futuro", de una de las cuatro mayores consultoras del mundo, PwC, que celebra sus 110 años de historia en el país.

Frente a un público donde primaban empresarios, economistas y abogados ligados a la industria, como el socio de Barros & Errázuriz, Fernando Barros; el socio de PwC Renzo Corona; el economista Vittorio Corbo; el CEO de BTG Pactual Chile, Juan Guillermo Agüero; entre otros, Matthei esbozó nuevas definiciones económicas, de cara a una candidatura presidencial que ya se da por sentada.

"El crecimiento es crucial, pero también la equidad. El crecimiento es vital para la equidad. Si lográramos crecer al

4% en vez de al 2%, podríamos recaudar US\$180 mil millones más", dijo la alcaldesa.

"Pero en Chile no ha existido la voluntad de crecer, a pesar de que están todas las condiciones. Tenemos que poner esas fuerzas en marcha. Deberíamos tener un pacto de crecimiento. Tenemos energías renovables, tenemos posibilidades importantes en desalinización de agua, tenemos una gran cantidad de inversión extranjera esperando que las reglas sean más claras, que sin eso, no van a venir", agregó en su presentación.

Matthei, respecto a esas "reglas claras", explicó que "no hay ningún espacio. Ni uno" para aumentos de impuestos, en medio de la tramitación del Pacto Fiscal del Gobierno, que ya logró aprobar el segmento de éste respectivo a la elusión y evasión de impuestos, y que ahora, según ha adelantado el ministro de Hacienda, Mario Marcel, debería dar paso a la discusión de alzas de impuestos. En específico, el Gobierno quiere subir impuestos a las personas de más altos ingresos, sin revelar detalles de la fórmula.

"Cualquier persona se da cuenta hoy en día que la única forma que tenemos de aumentar la recaudación fiscal, que es algo que todos queremos hacer, es a través del crecimiento. Y si usted quiere matar el crecimiento, siga jugando con cambiar las reglas del juego (...). Nos han metido una reforma tributaria tras otra, y una peor que la otra, y nosotros durante años dijimos que esto afectaría el crecimiento.

Ellos se reían", explicó a La Segunda tras el evento, refiriéndose al oficialismo, y a las reformas impositivas del segundo gobierno de la expresidenta Michelle Bachelet.

"Nos decían que habían aumentado los impuestos, pero que no había pasado nada, porque los que no saben nada de economía no entienden que los efectos se van produciendo de forma acumulativa a través del tiempo", dijo la alcaldesa.

Una de las ideas que expuso en el seminario sobre mejores reglas fue aplicar "algún modelo de invariabilidad tributaria a grandes proyectos de inversión en el país, que de otra forma no van a venir".

Invitada estelar en seminarios económicos

Matthei ha sido asidua invitada en seminarios económicos este año. El primero, con el mundo financiero, fue en mayo, en un reservado evento en el hotel Ritz de Providencia, organizado por el mayor banco de inversiones de Perú, Credicorp Capital. Luego estuvo en la conversación anual y más masiva del Grupo Security en agosto, llevada a cabo en el Metropolitan Santiago, en Vitacura, donde fue invitada junto al reconocido economista chileno Ricardo Caballero.

En esas ocasiones, y también hoy en el seminario de PwC, volvió a referirse al problema de la permisología, esta vez específicamente tras el notorio caso que se conoció la semana pasada del retiro del proyecto de energías renovables Paposo (de la empresa Colbún) de su proceso de tramitación ambiental tras una decisión del ya removido director del SEA de Antofagasta.

El ahora exdirector regional del SEA "es el típico exponente de lo que ha sostenido el equipo de quienes hoy gobiernan", dijo Matthei a La Segunda sobre este caso.

"Ellos querían decrecimiento, miraban en menos toda inversión, hablaban con desprecio del extractivismo, como si Australia y Nueva Zelanda, y muchos otros países no hicieran buen uso de sus recursos naturales. El desastre que estamos viendo (...) en materia de crecimiento obedece a la ideología que exhibieron esos grupos y que, tengo la impresión, el Presidente Boric está tratando de cambiar. Pero la gente que se puso en un principio en estos distintos puestos de Gobierno son los más ultra, que efectivamente lo que hacen es boicotear cualquier oportunidad de crecimiento", ahondó Matthei.



Entre los asistentes estuvieron rostros del mundo empresarial y económico, como el CEO de BTG Pactual Chile, Juan Guillermo; y el economista Vittorio Corbo.



Evelyn Matthei junto al gerente general de CCU, Patricio Jottar.